
Comitato Promotore delle celebrazioni per quinto centenario dalla morte del pittore Pietro Vannucci 

detto “Il Perugino” 

VERBALE N.8 

 

In data 16/12/2022 alle ore 10.00 si è riunito il Comitato Promotore delle celebrazioni per il quinto 

centenario dalla morte del pittore Pietro Vannucci detto “Il Perugino” presso la sede della Biblioteca della 

Galleria Nazionale dell’Umbria e on line attraverso la piattaforma Skype per discutere e deliberare sul 

seguente ordine del giorno:  

1) Comunicazioni del Presidente inerenti la proroga del Comitato  

2) Strategie di comunicazione   

3) Varie ed eventuali 

 

Assume la presidenza la dott.ssa Ilaria Borletti Buitoni in qualità di Presidente del Comitato e accerta la 

validità della riunione in virtù della maggioranza dei membri convocati e qui riportati: 

dott.ssa Caterina Bon di Valsassina e Madrisio, dr.ssa Veruska Picchiarelli delegata del dr. Marco Pierini, 

prof. Francesco Federico Mancini, prof.ssa Laura Teza, Sindaco del Comune di Città della Pieve dott. 

Fausto Risini (da remoto), prof.ssa Cristina Galassi, Avvocato Sabrina Licciardo (da remoto), Luca Nulli 

delegato dal Vescovo Emerito Marco Salvi dell’Arcidiocesi Perugia Città della Pieve, del Rettore del 

Nobile Collegio del Cambio Vincenzo Ansidei di Catrano, Segretario Generale della Fondazione Perugia 

Fabrizio Stazi delegato dalla Presidente Cristina Colaiacavo, avv. Marina Balsamo, dr. Paolo Chifari, dr.ssa 

Marina Imperato (da remoto); Avv. Antonio Tarasco (da remoto); dr. Leonardo Varasano delegato del 

Sindaco di Perugia Andrea Romizi 

La Presidente dichiara aperta la riunione, ringrazia tutti i membri del Comitato per la presenza e passa 

alla trattazione dell’o.d.g.: 

1) Comunicazioni del Presidente 

La Presidente aggiorna il Comitato relativamente alle questioni inerenti la proroga per il 2023 e segnala 

la bocciatura dell’emendamento proposto per la Legge di Bilancio 2022 relativo al rifinanziamento 

per l’anno 2023.   

La Presidente informa il Comitato dei contatti avuti con l’Avvocato Tarasco in merito alla proroga. 

L’Avvocato Tarasco conferma di aver provveduto a inserirla insieme ad altre scadenze in un decreto 

che verrà approvato entro la fine dell’anno.   

La Presidente per poter procedere con la gestione del Comitato comunica che sarà inviata a tutti i 

beneficiari una lettera di richiesta per avere aggiornamenti sullo stato dell’arte dei progetti e se ci sono 

eventuali rimodulazioni che comporterebbero qualche economia di spesa. Sarà inoltre necessario 

sollecitare i beneficiari che non hanno ancora inviato il disciplinare per avere conferma della reale 

fattibilità dei progetti.  

La Presidente inoltre segnala al dr. Stazi, che a fronte del mancato rifinanziamento del Comitato, la 

Fondazione Perugia, nella sua importante attività di sostegno delle attività del territorio, potrebbe 

tenere in considerazione per i prossimi finanziamenti, la lista dei progetti presentati al Comitato e 

risultati idonei, ma non ammessi a contributo per mancanza di fondi. Il Segretario Generale Stazi 



segnala che si farà da tramite per presentare questa ulteriore richiesta al Consiglio della Fondazione, 

sebbene, la stessa sia già disposta, in via straordinaria, a valutare eventuali richieste di singoli enti 

ritenute meritevoli. 

A fronte del mancato rifinanziamento è confermato il contributo pari a € 20.000 per il progetto 

presentato dal Comune di Perugia, pertanto sarà inviata tutta la documentazione per procedere con 

l’erogazione dei fondi assegnati.  

2) Strategie di comunicazione   

La Presidente aggiorna i membri del Comitato dell’incontro avvenuto con l’Ambasciatore 

Terracciano del Ministero degli Esteri che si è dimostrato disponibile a promuovere le attività in 

programma per le celebrazioni del Perugino attraverso gli Istituti di Cultura presenti presso le 

maggiori città europee. Sarà pertanto inviato il programma delle iniziative e un video promozionale 

della mostra organizzata dalla Galleria Nazionale dell’Umbria.  

La Presidente comunica al Comitato di avere inviato al prof. Fuortes, amministratore delegato della 

Rai, una richiesta di mediapartnership per le attività promosse dal Comitato, richiesta accolta 

favorevolmente dalla direzione di rete. Sarà pertanto compilata la documentazione richiesta 

congiuntamente tra la Galleria Nazionale dell’Umbria e il Comitato.  

La Presidente sottopone ai membri del Comitato la proposta ricevuta dal Giornale dell’Arte per 

l’acquisto di 4 pagine all’interno dello speciale dedicato all’Umbria in programma per marzo 2023 per 

un importo pari a € 4.500. I membri del Comitato sottolineano l’interesse ma valutano di ridurre la 

spesa, pertanto la Presidente si rende disponibile a contattare la rivista per richiedere una proposta 

più contenuta.  

La Presidente e i membri del Comitato valutano la necessità di presentare il programma completo 

delle attività, organizzando una conferenza stampa, possibilmente a Roma alla presenza del Ministro, 

pertanto la Presidente si attiverà per contattare la segreteria del Ministro o del sottosegretario Sgarbi.  

Interviene la professoressa Teza proponendo di contattare la Camera di Commercio di Perugia che 

potrebbe farsi da tramite e promuovere il programma delle attività per le celebrazioni presso le 

Camere di Commercio all’estero.  

Interviene la dottoressa Licciardo comunicando che si farà da tramite proponendo al Ministro del 

Turismo di promuovere il programma delle attività per le celebrazioni.  

 

3) Varie ed eventuali  

La Presidente sottopone al Comitato la proposta arrivata dalla società la “Rosa del Borghetto” per 

realizzare una rosa dedicata al Perugino. Il Comitato approva all’unanimità.  

Viene sottoposta al vaglio del Comitato la richiesta inviata dall’Accademia di Belle Arti di Perugia, 

relativa all’invio dei progetti beneficiari dei contributi, all’unanimità viene deciso di rispondere che a 

breve sarà disponibile il materiale promozionale con le informazioni dei singoli progetti.  

Viene inoltre valutata la richiesta inviata dal Comune di Narni, relativa al mancato invio del loro 

progetto da parte di Anci ed è stabilito di rispondere che i progetti arrivati e valutati sono stati tutti 

pubblicati nella graduatoria consultabile sul sito del Comitato.  



I membri del Comitato e la Presidente valutano l’ipotesi di cercare fondi aggiuntivi attraverso attività 

di fundraising e viene richiesto al dr. Chifari di segnalare e valutare a quali strumenti può accedere il 

Comitato, Art Bonus, erogazioni liberali o sponsorizzazione economica e gli eventuali sostenitori 

possono ricevere eventuali deducibilità fiscali.   

Non essendoci altri punti in discussione l’adunanza si chiude alle 11.20 

 

I membri del Comitato: 

 

Rettore Vincenzo Ansidei di Catrano 

 

Avv. Marina Balsamo  

 

Dr.ssa Marina Imperato  

 

Avv. Sabrina Licciardo  

 

dr.ssa Caterina Bon di Valsassina e Madrisio 

 

prof.ssa Cristina Galassi 

 

prof. Francesco Federico Mancini 

 

Assessore Leonardo Varasano  

(delegato del Sindaco Comune di Perugia, Avv. Andrea Romizi) 

 

dr. Luca Nulli  

(delegato Vescovo Emerito Marco Salvi Diocesi Perugia Città della Pieve)  

 

dr.ssa Veruska Picchiarelli (delegata del dr. Marco Pierini) 

 

Sindaco del Comune di Città Della Pieve dr. Fausto Risini  



 

dr. Fabrizio Stazi  

(delegato Presidente Fondazione Perugia Cristina Colaiacovo) 

 

prof.ssa Laura Teza 

 

La Presidente 

dr.ssa Ilaria Borletti Buitoni 


